
Sindicato Estadual dos Profissionais de Educação do RJ 
Rua:   Evaristo da Veiga, 55, 7o/8o andares - Centro - Rio de Janeiro CEP 20031-040 - Tel.: 

2195-0450.    www.seperj.org.br   

Secretaria de aposentad@x 2022-2025 
 
 
 

Ata de reunião 
 

Reunião: Sétima reunião do coletivo 
estadual  de 2024 (24ª da gestão) 

Data: 08/10/24 

Local: SEPE- RJ  híbrida Hora: 10 h 

Pauta: Informes:   Reunião de aposentadxs da CNTE:  24 de Outubro dia 
nacional de mobilização contra o confisco.   Atos nos Municípios e 
Estados.   Movimento unificado dos servidores em defesa do 
RioPrevidência e da recomposição salarial visitou parlamentares.   
Vamos tentar sustar o Decreto do Governo CC que põe em risco mais 
uma vez nosso RioPrevidência. Assembléia estadual dia 19 de Outubro.   
Assembléia orçamentária no dia 30 de Novembro. 
 
Conjuntura:   resultado das eleições municipais e o avanço da extrema-
direita 
 
Avaliação do 44 Encontro Estadual de aposentadxs e 1 da Capital 
 
Encaminhamentos 
 

Participantes: 
 

Eliana e Graciete (SAP) mais 36 presenciais e Luiz (SAP) on line e mais 
23 pessoas 

Assuntos 
debatidos: 

Saudação aos compas e em seguida moção de aplausos à companheira 
Hildézia Medeiros pelo seu falecimento no dia de ontem.  Estaremos na 
despedida após nossa reunião que terá teto até 12:30. 
 
Definir nos Núcleos e Regionais uma proposta para o ato nacional 
contra o confisco que acontecerá no dia 24 de Outubro em todo o Brasil.   
Apresentar acúmulos na assembleia estadual do dia 19 de Outubro.   
Importantes uma ampla campanha para que as Regionais pensem em 
atos descentralizados nas previdências unificando com todos os 
servidores municipais. No Estado do RJ vamos continuar no movimento 
unificado tentando barrar o decreto do governo CC que retira as verbas 
dos Royaltys da previdência.   Não podemos esquecer que enquanto 
ganhamos no STF contra o confisco – apesar do pedido de vistas do 
Gilmar Mendes -, o Senado vota diminuição de taxação de governos 
para a Previdência colocando em risco os Regimes Próprios Previdência 
Social. 
 
Sobre o Decreto do Governo que retira dinheiro dos Royaltys para 
Previdência é preciso continuar de olho nos Decretos Parlamentares dos 
companheiros Serafini, Luiz Paulo e da Deputada Marta Rocha que 
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podem ser votados na Alerj a qualquer momento. 
 
Nossa campanha “Tirem as mãos da nossa Previdência!” tem que 
continuar firme e forte em todo o Estado articulada com nossas pautas 
históricas. Importante lembrar os documentos que o Secretário 
disponibilizou do Ministério da Previdência disponibilizou na nossa 
audiência e se encontra no próprio site do MPS– guia sobre impacto da 
extinção do RPPS.  Disponibilizaremos a chamada da CNTE para o dia 
24 de Outubro assim como o relatório da última reunião que a SAP 
participou. Continuamos cobrando do MPS p cumprimento da promessa   
de GT/laboratório para continuarmos aprofundando o desmonte da 
Previdência no ERJ. 
 
Conjuntura:  inscrições feitas e após as falas, compreendemos que 
precisaremos de unidade de ação da esquerda para derrubar a extrema-
direita que saiu fortalecida das eleições municipais.   ´Mais que discutir 
culpas, precisamos ouvir nossa base e entender os motivos que têm 
levado a população a votar nesses candidatos que não têm nenhum 
compromisso com a luta das trabalhadoras e dos trabalhadores.  Desde 
a queda do muro de Berlim, como lembrou a companheira, vivemos o 
avanço do neoliberalismo e tudo que isso representa para os 
movimentos sociais e sindicais não apenas no Brasil. Sem a 
compreensão da conjuntura ficaremos discutindo dentro das bolhas. A 
autoconstrução de correntes e de partidos têm sido muito destrutiva 
dentro da esquerda não podemos deixar de chamar atenção para isso.  
Falta-nos uma ação programática que unifique os trabalhadores da 
educação, inclusive. 
 
Avaliação do 44 Encontro: primeiro agradecer à comissão que fez o 
encontro acontecer dentro das condições objetivas determinadas.   
Todxs gostaríamos que fosse de outra forma, com mais tempo, em outro 
lugar para, além da construção da política, termos espaço e tempo para 
comemorar, conhecer outros lugares e, porque não, passear, nos 
divertir.  Um dia, de fato, é muito cansativo para todxs, todavia, dada a 
urgência do tema - contra retirada de direitos e o fascismo, seremos 
resistência -, encaramos os desafios e fizemos o possível para que 
Encontro acontecesse antes das eleições municipais, como era o 
objetivo. A comissão ainda não fechou os documentos. Acabado o 
Encontro, tivemos que ir para Alerj por conta do Decreto do Governador 
CC que compromete mais uma vez o futuro da Previdência dos 
servidores do ERJ.  Já há a ação Popular do companheiro, Deputado 
Flávio Serafini, que tenta sustar esse Decreto. Esperamos que o jurídico 
do SEPE-RJ faça um parecer.  Importante agradecer alguns Núcleos 
que contribuíram com nosso encontro muito de perto: as camisas 
doadas pelo Núcleo Itaguaí e Volta Redonda, as canecas e bolsas 
doadas pelo Núcleo Petrópolis e a transmissão ao vivo realizada pelo 
Núcleo São Gonçalo. A carta do RJ partirá da proposta apresentada 
pela companheira Gesa lida e aprovada por todxs nós. Faremos alguns 
ajustes e apresentaremos o plano de lutas a partir do que acumulamos 
em 2022 em Conservatória– acúmulos de muitos outros encontros. 
Foram apresentadas questões de organização do SEPE-RJ seus 
Núcleos e regionais: prioridade para atendimento jurídico das 
aposentadas e prestação de contas periódicas das finanças do SEPE- 
RJ, Núcleos e Regionais. Dois problemas foram listados pela comissão 



sobre o 44 Encontro: a composição da mesa de conjuntura contar com 6 
integrantes diferente da composição da coordenação geral que respeita 
a proporcionalidade qualificada e é constituída de 5 campos o segundo 
problema foi não haver previamente uma listagem com os nomes das 
homenageadas e homenageados. As cadeiras muito duras e a não 
participação de compas de longe por conta do esforço de vir e voltar no 
mesmo dia foram outros problemas. No mais, concluímos que foi exitoso 
nosso encontro mas pretendemos que os próximos sejam com mais 
tempo e em local mais aprazível. Merecemos!   Sobre as críticas “onde 
está o dinheiro do SEPE-RJ?” em uma das manifestações, vamos 
discutir na assembleia orçamentária de 30 de Novembro onde 
perguntaremos inclusive sobre as dívidas dos Núcleos e Regionais para 
com o SEPE-RJ, assim como as dívidas do SEPE. Como 
desdobramento do nosso Encontro temos:  construção da Conferência 
de Saúde e Direitos Humanos ainda nessa gestão.  Elaboração do 
nosso Doc “E por falar em saudades, onde anda você?” também precisa 
acontecer até o final do ano para lançamento na nossa confraternização.   
Um grande ato dos coletivos, que aconteceria no dia do nosso encontro 
contra retirada de direitos e o fascismos,  seremos resistência.    
 
As custas para esse encontro hibrido de hoje:  houve uma polêmica 
sobre o pagamento das custas dos 3 representantes.  Abrimos a 
discussão lembrando de que os coletivos de Agosto, após o conselho 
orçamentário, começaram a ser pagos.  Os coletivos de aposentados 
continuaram tendo seu pagamento ajudado por Núcleos e Regionais por 
conta das despesas do 44 Encontro mas em Outubro voltaria a receber.   
Vimos que não teríamos mais que 4 Núcleos com 3 representantes a 
maioria veio apenas com 1. 
 
A SAP se desculpou pelo e mal ter sido corrigido em cima da hora onde 
explicava para Núcleos e Regionais que a partir de Outubro seriam 3 
representantes com ajuda de custas pelo SEPE-RJ 
 
 

Encaminhamentos 
e decisões: 
 

 

 

 Aposentadas e aposentados precisam participar de todos os fóruns 
deliberativos do SEPE.     
 Para a assembleia orçamentária – 30 de Novembro -,  precisamos ter 
as contas apresentadas com antecedência para podermos analisar.   
Nos coletivos de Novembro será importante termos essa discussão na 
pauta. 
 
Vamos construir nos Núcleos e Regionais o dia 24 de Outubro -  dia 
Nacional contra o confisco!   Importante estarmos construindo com todos 
os servidores do ERJ. 
 
Temos que estar atentos porque a ALERJ possui Decretos 
parlamentares que tentam sustar o Decreto do governo CC.  Os 
companheiros Deputados Flávio Serafini, Luíz Paulo e a companheira 
Deputada Marta Rocha.      
 
Temos que ficar de olho nas discussões sobre o orçamento que 
acontecerá também na ALERJ 
 
O guia do impacto da extinção do RPPS deve ser levado para Núcleos e 



Regionais continuarem debatendo porque cada vez mais precisamos de 
formação para nos defender contra os ataques contra a classe 
trabalhadora.  Apesar de estamos vencendo a discussão contra o 
confisco no STF, acaba de ser votado, no Senado, mais um retrocesso.   
Tentam diminuir a taxação dos governos em respeito a obrigação com a 
Previdência sabemos que sobrará para as trabalhadoras e 
trabalhadores uma maior taxação para sustentar uma   Previdência.  
Cada vez mais usurpada.   Sabemos que mais essa medida coloca em 
risco nossas contribuições previdenciárias de toda  uma vida toda.    
 

Próxima reunião Dia 12-11-24 
 


